

# Cambios de paradigmas

CENTRO DE DOCUMENTACION  
FUNDACION ISALUD

Estimados amigos:

En este número de nuestra revista les ofrecemos temas urgentes, buenas noticias y una reflexión sobre los cambios de paradigmas que se están produciendo en las formas de organización y participación popular.

Urgente es detener el despojo al que nos vemos sometidos los Argentinos al haber perdido en menos de un siglo 70% de los bosques nativos. La nota señala claramente que se trata de un problema social, no sólo forestal.

Social por los daños que produce en pobladores, en patrimonio, en pérdidas irreparables, pero social además porque somos nosotros mismos, los argentinos, víctimas y culpables de semejante depredación.

Buena noticia es el descenso de la mortalidad infantil, 13,3 por mil de los nacidos vivos en 2005. Menos de la mitad que hace dos décadas y el más bajo de nuestra historia. Un ejemplo de lo que se logra cuando existen claras decisiones políticas orientadas a la equidad y estrategias de atención adecuadas y centradas en el nivel local. El fortalecimiento del Plan Nacional de Atención primaria de la Salud, con eje en la participación comunitaria y el compromiso de profesionales y técnicos de todos los puntos del país es responsable de este milagro.

Buena noticia es el avance logrado en la integración de los especialistas regionales en Economía de la Salud que se concretó en la organización conjunta argentina brasileña del II Segundo Congreso de América latina y Caribe de esta disciplina en Buenos Aires.

Y transformaciones de los paradigmas en la militancia social del nuevo milenio. Los nuevos movimientos sociales, nos anuncian la llegada de nuevos aires, dan cuenta de una sociedad que quiere seguir siendo protagonista y va perfilando nuevos caminos. Los movimientos de mayores, con cambios aún pendientes, son ejemplo de que para transformar la realidad mediante el compromiso y la participación social no hay edad.

Los saludo con afecto y hasta el próximo número.

**Dr. Mario González Astorquiza**  
PRESIDENTE FUNDACIÓN ISALUD

